

wenigstens versuchen, heiter zu sein, und dann . . . . mag mich der liebe Gott bald zu sich rufen.“

Von neuem übermannte der Schmerz den guten Alten, und er brach in bittre Thränen aus.

Der Fremde führte ihn zu einer Bank und bat ihn mit freundlichen Worten, ihm seine Geschichte zu erzählen und damit sein Herz zu erleichtern. Carlet folgte der Bitte seines Retters, und voller Teilnahme lauschte dieser der Erzählung des Greises. Dann blickte er einen Augenblick nachdenklich vor sich nieder, aber rasch war sein Entschluß gefaßt. Er winkte eine Droschke heran, stieg mit dem Alten hinein und rief dem Kutscher mit gedämpfter Stimme den Namen einer Straße zu. Aber es war nicht Vater Carlet's Wohnung, die er dem Kutscher bezeichnet hatte.

